

Discurso audiencia real - 30 años de la CNMV

SEBASTIÁN ALBELLA, PRESIDENTE DE LA CNMV

Madrid, 11 de mayo de 2018

Majestad:

Para nosotros, Consejo y equipo de alta dirección de la CNMV, es un gran honor esta audiencia, que hemos solicitado para conmemorar nuestro 30 aniversario y para renovar nuestro compromiso como servidores públicos, y con él el de la institución, con la Constitución y en definitiva con España.

Creada en 1988 como parte de las grandes reformas de nuestro sistema financiero que siguieron a la entrada de España en la CEE, la Comisión Nacional del Mercado de Valores es hoy una institución consolidada y, por consolidada, con una destacada presencia en la sociedad española y especialmente valiosa.

La creación de la CNMV fue una pieza importante de una profunda reforma del régimen de nuestros mercados de valores que persiguió,

- de un lado, potenciarlos, haciéndolos más eficientes y competitivos en un contexto europeo e internacional de creciente competencia e integración
- y, de otro, reforzar la transparencia y el nivel de conducta de los profesionales y entidades que participan en el mercado y el nivel de protección de los inversores.

Para avanzar en pos de estos objetivos, era necesario un supervisor moderno, vigoroso y eficiente.

La CNMV fue, además, la primera institución creada con arreglo al modelo de agencia o autoridad independiente que ahora suscita un consenso generalizado.

Un modelo que se justifica por razones funcionales. Es conveniente, si se aspira a un marco institucional eficiente y de calidad, también en el plano de la ética social, que ciertas funciones especialmente delicadas y de componente especialmente técnico, y con elementos arbitrales, se desarrolle de modo estable y con un nivel suficiente de autonomía.

La CNMV es una entidad con funciones importantes y de creciente complejidad.

Supervisamos los mercados, como la bolsa y el mercado de renta fija, incluidas sus infraestructuras; todo lo relacionado con los instrumentos financieros derivados; las emisiones de valores y los procesos de salida a bolsa; los procesos de OPA; la información financiera de las empresas cotizadas y su gobierno corporativo; investigamos y perseguimos el abuso de mercado...

Supervisamos a los intermediarios financieros; a los bancos en todas sus actividades de distribución de productos de inversión o relacionadas con el mercado de valores, y de modo integral a las empresas de servicios de inversión, las gestoras de instituciones de inversión colectiva y otras entidades financieras especializadas.

Promovemos la educación financiera y del inversor y, desde nuestro departamento de estudios, contribuimos al mejor entendimiento y seguimiento de los mercados.

Y tenemos también un ángulo europeo e internacional relevante, en particular

- a través de nuestra presencia en ESMA, la Autoridad Europea de Valores y Mercados, que es un elemento clave en el camino, tan sugestivo, hacia una verdadera unión europea del mercado de capitales,
- y a través de IOSCO, la organización mundial de supervisores de valores, cuya sede, inaugurada por su Majestad cuando era Príncipe, está en Madrid.

Y todo ello lo hacemos, con el máximo espíritu de servicio e ilusión, las más de 400 personas que formamos parte de la CNMV.

Muchas gracias, Señor, por esta audiencia, que nos permite transmitirle, al cumplir 30 años de vida, nuestra lealtad y nuestro compromiso renovado de seguir trabajando por una España mejor.